



Réunion statutaire du 17 novembre 2022



Président : Dominique Schiltz
schiltz.dominique@orange.fr
 Secrétaire : Christian Dubus
cdubus@dbmail.com
 Trésorier : Didier Dubois
dr.didier.dubois@gmail.com
 Protocole : Rui Carvalho
rui.carvalho59@yahoo.fr

RECYCLEZ
 vos cartouches d'encre vides
 pour lutter contre la **Polio**

Une campagne de collecte organisée par
 The Rotary Foundation
 END POLIO NOW
cartouche-vides.fr

Rotaract
 Lille Centre

Livraison de petit-déjeuner
 DIMANCHE 11 DÉCEMBRE
 LILLE, LAMBERSART, LA MADELEINE, MARCQ-EN-BAROEUL

Panier pour 2 personnes :
 1 coquille 250g
 1/2 baguette
 1 pot de confiture
 Thé

15€

Chers Amis,

Comme nous ne pouvons plus disposer d'une salle privative chez Alcide, nous avons tenu notre réunion de jeudi 17 novembre au restaurant l'Avant-Scène, place Philippe Lebon à Lille. Nous avons apprécié l'accueil sympathique et le très bon repas, mais aussi et surtout la conférence statutaire de Marie Sarah qui nous a parlé avec passion de son travail chez Axa. Merci à elle pour nous avoir fait partager cette part importante de sa vie.

Notre vente de jouets dans les locaux de Don de Soie s'est déroulée comme prévu ce samedi 19 novembre. Je salue ici la participation importante des membres du club à cette action, et je les en remercie chaleureusement. Le résultat, certes inférieur à celui de l'an dernier qui était exceptionnel, est très satisfaisant puisqu'il est largement supérieur à 2000 euros.

Pour notre assemblée générale, nous nous sommes retrouvés dans la salle du rez-de-chaussée du restaurant le Meunier, celle de l'étage où nous tenions jadis nos réunions n'étant plus accessible. Je remercie tous ceux et celles d'entre vous qui y ont participé ou qui ont envoyé un pouvoir. Nous étions vingt présents et trois représentés sur vingt-six, ce qui dénote l'importance qu'attachent la plupart des membres à la vie de leur club.

Au cours de cette assemblée générale, nous avons élu notre président pour l'année 2024-2025, en la personne de François Desbottes, proposé par les past-présidents du club, qui a accepté d'assumer une deuxième fois cette responsabilité. Je tiens à le remercier pour son engagement au service de notre club, dont il contribue par cet accord à assurer la pérennité.

Notre prochaine réunion aura lieu ce jeudi 1^{er} décembre au restaurant Les Terrasses de Prèmesques, et nous aurons le plaisir d'écouter Didier Payen, secrétaire général du District 1520, nous parler de La Vigie des Océans. J'espère que vous serez nombreux à venir l'écouter.

Amicalement
 Dominique

Don de soie



 
samedi 19 novembre de 9h à 18h
rendez-vous chez Don de Soie à Cysoing

Vente exceptionnelle de jouets
et accessoires bébé
à l'état neuf
à 50% du prix catalogue

Organisée par le
Rotary 
Club de Lille Sud

en association avec DON de SOIE 

Au profit de nos actions
en faveur de l'enfance
(éradication de la polio dans le monde) 

Don de Soie
269 rue Jean Baptiste Lebas
59830 Cysoing





Jeudi 17 novembre 2022, conférence statutaire de Marie-Sarah De Breyne



À cause des multiples restructurations dans la restauration lilloise, notre Club devient un Club nomade. Quel travail pour les amis qui assurent le protocole ! Merci à eux ! Il est désormais impossible d'avoir la certitude de se réunir chez Alcide dans une salle qui nous serait réservée. Ce jeudi 17 novembre, nous nous retrouvons donc ailleurs, au cœur de ce qui fut le Quartier Latin lillois, place Philippe Lebon, à l'enseigne de l'Avant-Scène.

Au premier étage, une salle un peu exiguë, mais suffisante pour accueillir notre assemblée du jour, nous avait été attribuée. La disposition des lieux imposait un coude à coude chaleureux, encore accentué par l'arrivée du dernier convive (je ne cite aucun nom), ponctuel comme à son habitude. Car c'est, en quelque sorte, une forme de ponctualité que d'être systématiquement en retard à la même heure.

Une table ovale, au premier étage d'un restaurant d'un quartier cosu, une rencontre à l'heure méridienne : tout cela avait des allures de réunion du jury du Prix Goncourt chez Drouant. Sauf que, cette fois, la lauréate était connue d'avance. C'était Marie Sarah, pour laquelle nous nous étions si volontiers déplacés, car elle faisait sa conférence statutaire.

Très classiquement, Marie-Sarah avait choisi de nous présenter son métier et son environnement professionnel. Conseillère financière chez AXA, elle accompagne les chefs d'entreprises, indépendants et particuliers dans la constitution et le développement de leur épargne et dans leur protection sociale. Elle fit un retour historique sur AXA, groupe fondé en 1946 à l'aboutissement d'un complexe processus de fusions de sociétés, dirigé depuis 1975 par Claude Bébéar et qui porte ce nom depuis 1985. Et j'appris à cette occasion le sens d'AXA, ce très court palindrome qui associe, autour du X de Polytechnique, un A qui symbolise les Agents du groupe et un autre A qui évoque l'Assurance et l'Avenir.

Une telle entreprise, nous dit-elle, ne peut se développer avec succès sans s'appuyer sur des valeurs fortes. Faute de place pour les développer aussi bien que le fit Marie Sarah, je me contente de les citer ici : le courage, l'intégrité, une disponibilité H 24 et un état d'esprit « customer first », donnant la priorité au client. Quant aux activités personnelles de notre amie, elles se présentent en deux volets : 1°) la protection patrimoniale et sociale (fiscalité, choix rendement/risques, successions...), et 2°) la protection sociale (perte d'autonomie, maladie, accidents, invalidité, décès...).

Nous avons découvert ensuite une idée citoyenne du groupe AXA, la création de l'association AXA Atout Cœur, qui a l'ambition de mettre les collaborateurs d'AXA au service de la société, autour d'actions solidaires. Marie-Sarah s'y implique activement, par exemple dans une course au profit de la lutte contre la mucoviscidose. Elle voudrait poursuivre dans cette voie et les possibilités ne manquent pas : AXA Atout Cœur a déjà soutenu 190 associations, dans les domaines les plus divers. Ce qu'elle envisage à titre personnel, c'est de s'engager un jour dans une activité de volontariat international.



Ce fut donc d'un grand intérêt et un réel plaisir d'écouter cette conférence, qui permit de mieux connaître notre amie, au surplus jeune et charmante, récemment entrée dans le Club. Merci à elle.

Au moment de reprendre nos activités respectives, chacun ressentait, je crois, que nous avons trouvé, en ce 17 novembre, tous les ingrédients qui font qu'une réunion est réussie : une belle causerie, un établissement accueillant, bien situé au centre de la ville, pourvu d'un escalier assez raide et servant des frites ! Bref, tout ce qu'on aime et qui fait le charme des retrouvailles régulières du jeudi midi !

Le chroniqueur par intérim : C. DUBUS



La soirée exotique, à la rencontre du monde

Le soir du samedi 19 novembre, plus de trois cents personnes se pressaient dans le réfectoire de l'Institution Sainte-Marie de Beaucamps-Ligny pour participer à la première soirée exotique de l'année, organisée par la dynamique équipe du programme d'échanges de jeunes.



Bien que les inbounds (jeunes étrangers accueillis en France) ne soient cette année qu'une vingtaine, cette soirée a été un grand succès. Ceux-ci, ainsi que les outbounds (jeunes Français partant à l'étranger à la rentrée prochaine) et les animateurs de l'équipe, se sont mis aux fourneaux pour relever le challenge d'une telle affluence et en fin de compte, nous avons tous pu goûter à de nombreuses spécialités des pays d'origine de ces jeunes, ainsi qu'à quelques-unes bien de chez nous comme la tarte au maroilles.

Les outbounds, avec un enthousiasme et un dynamisme rares, nous ont présenté à tour de rôle des chansons, musiques et danses pratiquées dans leurs pays. Le spectacle s'est terminé tard dans la soirée et c'est passé minuit que nous avons regagné nos pénates, heureux d'avoir participé à un si bel événement.



Cette soirée nous a démontré une nouvelle fois que les échanges de jeunes sont une action phare du Rotary, qui permet à des milliers d'entre eux de vivre une année extraordinaire et qui contribue puissamment à la paix par la connaissance des autres et l'amitié entre les peuples.

Dominique Schiltz





[Au revoir Jeremy](#)



C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de notre ami Jeremy Voizey, membre du Rotary club de Margate, le 7 décembre 2022, des suites d'une courte maladie.

Jeremy a été gouverneur du district 1120 en 1997-1998. Il était l'un de ceux qui entretenaient les relations les plus suivies avec notre club de Lille Sud, notamment grâce à sa bonne connaissance de notre langue. Il nous a rendu visite de nombreuses fois, en particulier lors de nos passations de collier, et nous a chaleureusement accueillis en mai dernier en tant que président du Rotary Club de Margate pour le centenaire de son club.

Jeremy a rejoint son épouse Amanda qui était décédée le 26 juillet dernier de complications au cours d'une opération à la suite d'une chute.

Jeremy était un grand Rotarien et un excellent ami. Au nom du Rotary Club de Lille Sud, j'adresse nos sincères condoléances à sa famille, à ses amis et à tous les membres du Rotary Club de Margate.

Dominique Schiltz



CONFERENCE

L'intelligence artificielle au service de notre quotidien et de la médecine

Par Margaux Irondelle et Cédrik Delannoy, Sales Leaders chez Incepto

La société Incepto médical, startup française, leader dans le domaine de l'IA en imagerie médicale nous présente l'évolution de l'IA, de son apparition à son utilisation dans le domaine médical.

Peut on avoir une totale confiance dans l'outil d'assistance ? Peut il remplacer l'homme ? Quelle place prendra-t-il dans nos vies futures ?



INCEPTO



Jeudi 15 décembre 2022 19:30

Golf de Brigode

36 Av. du Golf, 59650 Villeneuve-d'Ascq

Apéritif dinatoire à partir de 19:30, conférence à 20:30.
Participation : 30 euros à régler sur place.

Conférence ouverte aux invités.

Inscription jusqu'au 12 décembre au plus tard auprès de
Olivier Delmotte odelmottevauban@gmail.com et
Catherine Louchart catherine-louchart@orange.fr

Agenda

Communications externes

[Lettre du Gouverneur n° 6](#)

[Flash infos polio décembre 2022](#)

[Le Petit Vésale n° 1059](#)

Jeudi 8 décembre	12h30	Réunion statutaire : <i>le point sur l'action du club de Margate au Sri Lanka (Tea Leaf Project)</i>	Restaurant Les Moules, place Rihour à Lille
Jeudi 15 décembre	12h30	Réunion statutaire : <i>La situation économique au Liban</i> , par Olivier Daher	Lieu à préciser
Jeudi 5 janvier	19h30	<i>La pharmacopée des Hospitalières de Seclin</i> , par le Docteur Monique Torck	Restaurant du Golf du Sart, Villeneuve d'Ascq
Jeudi 2 février	19h30	<i>André Vésale, anatomiste de la Renaissance</i> , par le Professeur Philippe Scherpereel	Restaurant du Golf, Bondues